

# EMERGENCIA AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

COMITÉ DE  
EMERGENCIA

Noviembre de 2025



El 29 de octubre de 2024 se produjo la peor catástrofe natural registrada en la región de la Comunidad Valenciana en los últimos 100 años, provocando grandes daños personales y materiales: 229 fallecidos, más de 300.000 personas afectadas, más de 11.200 viviendas, 141.000 vehículos y 800 kilómetros de carreteras, entre otros, sufrieron graves daños.

## SITUACIÓN DE LA EMERGENCIA

¿Dónde?

COMUNIDAD VALENCIANA

¿Cuándo?

29 de octubre de 2024

¿Tipo?

Inundaciones



# EMERGENCIA

## AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

### CONSECUENCIAS

Debido a las trágicas y devastadoras consecuencias derivadas de la DANA en España y en especial en la Comunidad Valencia algunas organizaciones locales que trabajaban en las zonas afectadas solicitaron el apoyo a las ONG pertenecientes al Comité de Emergencia Español.



Educo

### ONG QUE PARTICIPARON EN LA EMERGENCIA

El Comité de Emergencia Español, a través de las ONG que lo integran, trabaja en emergencias humanitarias internacionales en países emergentes; además, no contaban con proyectos de ayuda humanitaria en emergencias en la zona.

Por esta razón, durante las primeras horas tras el desastre se decidió no activar ningún protocolo de llamamiento a la ayuda. Sin embargo, y tras ver la evolución de la situación y la solicitud de apoyo de organizaciones locales a ONG pertenecientes a la Alianza, desde el Comité de Emergencia Español se quiso facilitar la posibilidad de ayudar a las intervenciones que previstas por parte de Educo, Médicos del Mundo, Oxfam Intermón, Médicos del Mundo, Plan International y World Vision.



Un año después, los equipos de las organizaciones siguen activos y trabajando en la **reconstrucción de edificios e infraestructuras** esenciales y atendiendo las necesidades de ayuda. Como prioridad, las organizaciones se centran en la protección de las **mujeres y la infancia**, recuperando un regreso seguro a las aulas, con proyectos de sensibilización y apoyo psicosocial. Por otro lado, miles de edificios sufrieron daños importantes o quedaron completamente destruidos; por ello la distribución de artículos no alimentarios en las primeras intervenciones fueron esenciales en el trabajo de todas las ONG.

## EMERGENCIA

AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA  
DANA

## DESTINO DE LOS FONDOS \*



## Refugio &amp; primera necesidad

>>  
**53**

número de personas que reciben materiales de primera necesidad [NFI-Non Food Items]

>>  
**28**

kits de higiene distribuidos



## Ayuda monetaria [CASH]

>>  
**144**

beneficiarios de ayuda monetaria para atender sus primeras necesidades



## Seguridad alimentaria

>>  
**1.718**

número de personas que reciben ayuda alimentaria en especie

>>  
**230**

número de hogares que reciben ayuda alimentaria en especie



## WASH

>>  
**159**

número de hogares con acceso a agua potable

>>  
**636**

número de personas con acceso a agua potable



## Educación

>>  
**1.051**

niños niñas y adolescentes reciben educación y/o apoyo escolar

>>  
**4**

número de centros escolares o infraestructuras educativas puestas en funcionamiento o rehabilitadas



## Protección



## Protección infantil

>>  
**158**

personas que reciben apoyo psicológico y/o atención a salud mental

>>  
**138**

número de niños, niñas y adolescentes que acceden a espacios seguros



## Dimensión general

Fuentes: Reportes de impacto de las ONG del Comité de Emergencia Español. Pendiente de actualización de Médicos del Mundo

Período de medición de impacto: 4/11/24- 2/08/25

>>  
**4.319**

acciones humanitarias de ayuda a población vulnerable

# EMERGENCIA AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

COMITÉ DE  
EMERGENCIA

## PRINCIPALES ACTUACIONES

EDUCO



Protección a la  
infancia y mujeres

Con la ayuda de los fondos recaudados por el Comité de Emergencia, Educo sigue desarrollando su labor para dar apoyo a la infancia afectada por la DANA y a sus familias. Nuestra experiencia en otras crisis humanitarias - en otros países, pero también en España en 2021 con la erupción del volcán de La Palma - nos permitió actuar rápidamente en las zonas afectadas.

En un primer momento, trabajamos para cubrir las necesidades más básicas de los niños y niñas, facilitando materiales de primera necesidad como kits de limpieza y agua potable a las familias vulnerables.



En los días siguientes, una vez analizada la situación, empezamos a desarrollar los proyectos que hemos llevado a cabo en estos meses. Hemos creado unas colonias especialmente diseñadas para los niños y niñas que sufrieron la catástrofe, donde además de divertirse reciben apoyo psicoemocional. En los centros educativos hacemos talleres para el alumnado, el profesorado y las familias en los que se trabajan la resiliencia y las habilidades para afrontar emocionalmente lo ocurrido. En las escuelas trabajamos en la detección y la prevención de situaciones de vulnerabilidad causadas por la DANA, observando a los niños y niñas en varios momentos del día, como el recreo o el comedor escolar. El personal docente recibe formación específica para apoyar a al alumnado en la gestión de las emociones o la resolución de conflictos. A los padres y madres también se les da una formación específica para gestionar esta situación sobrevenida en casa. Por último, hemos puesto en marcha en el distrito de Orba de Alfafar, una de las zonas más afectadas por las inundaciones, un espacio para las familias del barrio, en los que se hacen actividades educativas, refuerzo escolar o acompañamiento psicosocial, entre otros.

# EMERGENCIA

## AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

### PRINCIPALES ACTUACIONES

#### OXFAM INTERMÓN



Protección a la  
infancia y mujeres



Refugio



Agua



Saneamiento e  
higiene

Oxfam Intermón ha apoyado a una decena organizaciones de colectivos afectados por la DANA en la Comunidad Valenciana, principalmente de trabajadoras del hogar y cuidados, personas migrantes y trabajadores del campo, con programas que han beneficiado a más de 17.000 personas.

Las organizaciones son: Por ti mujer, RIPHYC, Llauradors solidaris, Red Aminata, SJM Valencia, Centro de estudios rurales y de agricultura internacional, La Unió, Jovesolídes, Regularización YA, Kolektivo Jóvenes Parke. Entre los apoyos prestados:

- Ayudas económicas directas para necesidades básicas como vivienda, reposición de enseres, alimentación, salud, educación, transporte, comunicación, pago de trámites y tasas administrativas. Distribución de más de 12.000 kilos de frutas y verduras en las poblaciones más afectadas.
- Apoyo económico para recuperar pequeños negocios y medios de vida, además de formación y orientación para el autoempleo y el emprendimiento.
- Apoyo al sector agrario agroecológico afectado para pequeños agricultores y ayuda económica de primera necesidad a trabajadores del campo.
- Asesoría legal y acompañamiento para obtener la regularización o acceder a las ayudas.
- Apoyo psicosocial.
- Formación: orientación laboral para fortalecer la empleabilidad, talleres y cursos de idiomas, informática, préstamo de equipos informáticos para la realización de cursos y búsqueda de empleo.



Oxfam Intermón

# EMERGENCIA AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

COMITÉ DE  
EMERGENCIA

## PRINCIPALES ACTUACIONES

### PLAN INTERNATIONAL



Protección a la  
infancia y mujeres

Plan International centró su actuación en el bienestar emocional y psicosocial de la juventud y en su participación en la toma de decisiones locales. La respuesta se enfocó en jóvenes de los municipios valencianos de Albal, Alfafar, Benetússer, Catarroja, Massanassa, Paiporta, Picanya y La Torre. Las líneas de intervención se centraron en el acceso a la educación, rehabilitación de infraestructuras educativas, protección infantil y apoyo emocional y psicosocial.



©Plan International

# EMERGENCIA AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE LA DANA

COMITÉ DE  
EMERGENCIA

## PRINCIPALES ACTUACIONES

### WORLD VISION



Protección a la  
infancia y mujeres

World Vision, en colaboración con Diaconía Española, una red de más de 400 Iglesias, y otros socios locales, ha dado respuesta en las localidades de Torrent, Picanya, Alfafar, Algemesí, Catarroja y la Ciudad de Valencia.

Las ayudas que se han proporcionado han sido paquetes familiares destinados principalmente a la compra de productos frescos (que es lo más difícil de conseguir, en especial carne).



COMITÉ DE  
EMERGENCIA

# GRACIAS



ALDEAS  
INFANTILES SOS

